

29 juillet 1976 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

ALLOCUTION DE MONSIEUR LE PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE A L'OCCASION DE LA REMISE DES LETTRES DE CREANCE DE SON EXCELLENCE MONSIEUR RAMCHANDRA DATTATRAYA SATHE, AMBASSADEUR DE L'INDE, 29 JUILLET 1976

` POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - INDIENNES ` MONSIEUR L'AMBASSADEUR, C'EST AVEC PLAISIR QUE JE RECOIS LES LETTRES PAR LESQUELLES LE PRESIDENT FAKHRUDDIN ALI AHMED VOUS ACCREDITE AUPRES DE MOI EN QUALITE D'AMBASSADEUR EXTRAORDINAIRE ET PLENIPOTENTIAIRE DE L'UNION INDIENNE. JE VOUS REMERCIE DES PAROLES AIMABLES QUE VOUS AVEZ EUES A MON EGARD ET DES TERMES AMICAUX ET ELEVES QUE VOUS AVEZ UTILISES POUR EVOQUER LES RELATIONS QUI LIENT NOS DEUX PAYS. CES RELATIONS SONT, VOUS LE SAVEZ, FORT ANCIENNES, ET NOUS NOUS REJOUISSONS DE LE CONSTATER, BIEN VIVANTES. IL Y A PLUS DE TROIS SIECLES, LA FRANCE EBLOUIE, DECOUVRIT EN INDE, APRES L'ILLUSTRE ALEXANDRE, ASOKA LE "ROI-MOINE", LE GRAND BABER ET TANT D'AUTRES QUI ONT DONNE TOUT LEUR ECLAT AUX GRANDES CIVILISATIONS DE L'ORIENT. FIDELE A CE PASSE PRESTIGIEUX, ET DESIREUX D'AFFIRMER SA FASCINANTE PERSONNALITE, VOTRE PAYS S'EST, CEPENDANT, LARGEMENT OUVERT AU PROGRES VENU DE L'OCCIDENT ET RESOLUMENT ENGAGE DANS LE DEVELOPPEMENT DES TECHNOLOGIES LES PLUS MODERNES. DESIREUX DE PRESERVER LEUR INDEPENDANCE ET LEUR IDENTITE NATIONALE, EGALEMENT ATTACHES A FAIRE PREVALOIR LE PROGRES SOCIAL ET LA PAIX, FRANCAIS ET INDIENS SONT APPELES A AGIR ENSEMBLE POUR FAVORISER LA NAISSANCE D'UN MONDE PLUS JUSTE ET PLUS SOLIDAIRE. C'EST DANS CET ESPRIT QUE NOS DEUX GOUVERNEMENTS ONT JOUE UN ROLE ESSENTIEL, L'UN PARMIS LES INDUSTRIALISES, L'AUTRE DANS LE GROUPE DES PAYS EN DEVELOPPEMENT, POUR FAVORISER L'OUVERTURE D'UN DIALOGUE SINCERE ET CONSTRUCTIF EN VUE DE L'ETABLISSEMENT D'UN NOUVEL ORDRE ECONOMIQUE MONDIAL ET AINSI, DES L'ORIGINE, ILS ONT PRIS PLACE PARMIS LES PROMOTEURS DE LA CONFERENCE SUR LA COOPERATION ECONOMIQUE INTERNATIONALE ` DIALOGUE_NORD-SUD ` CCEI ` . C'EST AVEC LA MEME PREOCCUPATION D'APAISEMENT QUE NOUS OBSERVONS L'EVOLUTION DES TENSIONS REGIONALES DANS LE MONDE. ET, C'EST POUR CELA QUE NOUS NOUS SOMMES FELICITES DES PROGRES QUE L'ON PEUT ESPERER A L'ANNONCE DE NOUVEAUX DEVELOPPEMENTS DANS LA VOIE D'UNE NORMALISATION DES RELATIONS ENTRE PAYS DU SOUS-CONTINENT INDIEN. LA FRANCE, LIEE PAR DES RELATIONS D'AMITIE AVEC LA PLUPART DES ETATS DE LA REGION, SOUHAITE VIVEMENT QUE S'Y ETABLISSENT LA SITUATION DE DETENTE ET LES RAPPORTS DE COOPERATION QUI SONT INDISPENSABLES A LA STABILITE ET AU PROGRES DES PAYS DE CETTE ZONE`

` POLITIQUE EXTERIEURE ` RELATIONS FRANCO - INDIENNES ` LE GOUVERNEMENT FRANCAIS SE REJOUIT DE L'HEUREUX DEVELOPPEMENT, AU-COURS DES DERNIERS MOIS, DES RELATIONS BILATERALES ENTRE LA FRANCE ET L'INDE, DANS LES DOMAINES

CULTURELS, TECHNIQUES, SCIENTIFIQUES ET ECONOMIQUES. CETTE INTENSIFICATION ME PARAIT TRADUIRE LE DYNAMISME DE NOS DEUX PAYS, EN MEME TEMPS QUE LEUR VOLONTE DE RAPPROCHEMENT. JE CONSTATE AVEC PLAISIR QUE NOS GOUVERNEMENTS ONT DESORMAIS PRIS PLEINEMENT CONSCIENCE DE CETTE EVOLUTION, SOUHAITABLE ET MEME NECESSAIRE, ET QU'ILS JOUENT UN ROLE MOTEUR POUR LA FAVORISER ET L'AMPLIFIER. C'EST AINSI QUE NOTRE PREMIER MINISTRE, M. CHIRAC, A PU RECEMMENT SE RENDRE EN INDE, ET QUE NOUS NOUS HONORONS DE RECEVOIR, DANS UN PROCHE AVENIR, VOTRE PREMIER MINISTRE, MADAME INDIRA GANDHI, ALORS QUE LES ECHANGES DE VISITES MINISTERIELLES SE MULTIPLIENT DANS DE NOMBREUX DOMAINES, APRES UNE TROP LONGUE PERIODE D'ABSENCE RECIPROQUE. JE NE VEUX PAS TERMINER, MONSIEUR L'AMBASSADEUR, SANS VOUS DIRE TOUTE L'ESTIME QUE VOTRE PERSONNE NOUS INSPIRE. VOTRE CARRIERE, DEJA LONGUE ET RICHE D'EXPERIENCE DANS DES MONDES DIFFERENTS ET A DE HAUTS NIVEAUX DE RESPONSABILITE, VOUS DESIGNAIT TOUT SPECIALEMENT POUR REPRESENTER VOTRE GRAND PAYS EN FRANCE. NOUS NE DOUTONS PAS QUE VOUS CONTRIBUEREZ PERSONNELLEMENT A DEVELOPPER NOS RELATIONS AMICALES POUR LE PLUS GRAND BENEFICE DE NOS DEUX PEUPLES. DANS CETTE TACHE, MONSIEUR L'AMBASSADEUR, ET DANS TOUS LES ASPECTS DE L'EXERCICE DE VOTRE MISSION, SOYEZ ASSURE QUE VOUS TROUVEREZ TOUJOURS, AUPRES DE MOI ET AUPRES DES MINISTRES DE MON GOUVERNEMENT, L'ACCUEIL LE PLUS ATTENTIF ET LE PLUS AMICAL. JE VOUS PRIE DE BIEN VOULOIR TRANSMETTRE A SON EXCELLENCE FAKHRUDDIN ALI AHMED, PRESIDENT DE L'UNION INDIENNE ET A MADAME INDIRA GANDHI, PREMIER MINISTRE, LES ASSURANCES DE MA TRES HAUTE CONSIDERATION, AINSI QUE LES VOEUX QUE JE FORME POUR LE BONHEUR ET LA PROSPERITE DE L'INDE ET DU GRAND PEUPLE INDIEN;\